



Collectif pour un Audit Citoyen
de la dette publique
Pays d'Aix et Gardanne

Pacte budgétaire : l'austérité à perpétuité ! *Urgence !!!*

Le traité européen appelé « pacte budgétaire » doit être ratifié avant fin 2012. Il est présenté comme un remède à la crise.

- **Un remède contre les dérives du monde de la finance responsable de la crise ?** **NON !** Aucune mesure n'est prévue pour empêcher les spéculateurs de provoquer de nouvelles catastrophes.
- **Alors à quoi sert ce pacte en réalité ?** Sous prétexte de réduire la dette, il impose un carcan budgétaire rigide et étouffant (ramener le déficit public à 0,5% du PIB), c'est la fameuse « **Règle d'or** » que l'on devrait plutôt appeler « **Règle de plomb** » !
- **Par quels moyens** et avec quelles conséquences ? Une austérité généralisée et sans fin dans tous les pays signataires, une attaque systématique du droit du travail et de tous les acquis sociaux (retraites, sécurité sociale ...), sans que la dette soit pour autant réduite, parce que les recettes chutent. C'est ce qui se passe en Grèce !
- **Qui va en profiter ?** Le monde de la finance et des grandes entreprises.
- **Qui va payer ?** La population ! les écoliers, les malades, les vieux, les salariés, les chômeurs, les mal logés, les retraités, les PME ... tous les usagers des services publics.
- **Prépare-t-il l'avenir ? NON !** Le pacte budgétaire est une absurdité économique, il conduit à diminuer l'activité, baisser le pouvoir d'achat, créer du chômage et accroître l'endettement ; **il mène à la récession.**
Avec un budget si contraint, impossible pour les États de financer les investissements dans l'éducation, la recherche, les équipements et la reconversion écologique de l'économie, source d'emplois.
- **Un énorme recul démocratique** : tout est organisé pour que les citoyens soient hors-jeu.
- **Les pays ne sont plus libres de leur budget**, ils perdent leur souveraineté. Des sanctions sont applicables automatiquement en cas de déséquilibre budgétaire par des autorités européennes échappant à tout contrôle démocratique.

**Les citoyens doivent être consultés
sur un traité aussi dévastateur pour leurs conditions de vie.**

Exigeons un référendum !